
Правописание 
приставок
(кроме приставок 

пре- и при-)



Большинство приставок в 
русском языке пишется 
ЕДИНООБРАЗНО

� НА – рисовать, ЗА – кончить, ОБ – резать, 
ОТ – дыхать, О – писать, С – делать, 

ПЕРЕ – ждать, НАД – строить, ПОД – бежать

Примечание. Некоторые приставки, 
оканчивающиеся на согласный, могут 
иметь варианты написания с беглой 
гласной О: 
     ⃰⃰  ОБО-рвать, ОТО-рвать, НАДО-рвать, 
ПОДО-рвать



Правописание приставок, 
оканчивающихся на З- и С-

� Правописание приставок на з- и с- (раз- 
(рас-), без- (бес-), низ- (нис-), воз- (вос-), 
вз- (вс-), из- (ис-), чрез- (черес-)) зависит 
от ПОСЛЕДУЮЩЕЙ СОГЛАСНОЙ: 

� Перед звонкой согласной пишется З
⃰ беЗ-Жалостный, раЗ-Бегаться, вЗ-Летать
� Перед глухой согласной пишется С
⃰ беС-Ценный, раС-Писать, вС-Ходить



� Примечание 1.
Следует помнить, что приставка С- НЕ 
меняет на письме согласную, т.к. она 
только из этой согласной состоит, а не 
оканчивается на нее.
⃰ С-делать, С-жигать, С-бор
� Примечание 2.
В русском языке есть слова, которые 
начинаются с согласной З, она входит в 
корень, поэтому не может изменяться.
⃰ ЗДАние, ЗДОРОВье, ЗДЕСЬ, ЗДЕШний 






